



Horticas es un vivero que tiene siete años y está dedicado a la producción de planta de esqueje. Es especialista en planta semielaborada como Impatiens Nueva Guinea, Pelargonium y Osteospermum, entre muchas otras.

Horticas: plantel con más de 20 años de experiencia

A. NAMESNY
agrocon@ediho.es

La empresa Horticas está situada a la entrada de la ciudad de Castellón y está dedicada a la multiplicación por esquejes. Comenzó su actividad en enero de 2002 y cuenta con un total de 10.000 m² de los cuales la mitad son invernaderos. En ellos se cultivan Impatiens Nueva Guinea, Pelargonium zonale y P. peltatum como especies principales. A ellas se suman muchas otras como Lantana, Verbena, Mesembriantemum, Osteospermum... En su web, www.horticas.com, hay detalles y fotos de todas ellas, además de links útiles a informaciones vinculadas del sector, incluyendo a nuestras revistas. Roberto Pereira es uno de los clientes con más solera; el inicio de su actividad es prácticamente coetáneo con el nacimiento de la revista Horticultura.

Horticas es el fruto de la experiencia de Roberto Pereira, de más de 25 años, en el negocio or-

namental. Sus inicios fueron en 1982 vendiendo planta semielaborada en bandejas, procedentes de Italia. En 1986 se estableció en Castellón con el 90% de la producción en sus propias instalaciones, capitalizando el conocimiento adquirido en los años previos en España y en Italia. En 1995 crea la sociedad Viveros Pereira SL, llevando la gerencia y consolidando una empresa reconocida por su producción y calidad. Actualmente

Izquierda: vista de las instalaciones de Horticas; están provistas de tecnología de alto nivel para garantizar la mejor calidad. A su lado, plantas madre de Pelargonium.

sigue su actividad comercial bajo otro propietario.

Horticas es un vivero que tiene 7 años y está dedicado a la producción de planta de esqueje. Cuenta con personal estable y altamente cualificado, formado en las propias instalaciones, así como asesoramiento técnico externo de alto nivel. Los principales productos, por orden de importancia son Pelargonium e Impatiens, que representan un 50% de la producción, un total de 2 millones de esquejes, y Osteospermum, Verbena, Portulaca y Fuchsia. También produce portulaca, petunias, Cuphea, Evonimus, Gazania, ...

Producción y comercialización

Las instalaciones donde crecen los esquejes comprenden 1.800 m² de invernaderos de cristal, 1.600 m² de plástico de Inverca y unos 1.500 m² de malla.

Horticas es el fruto de la experiencia de Roberto Pereira, de más de 25 años, en el negocio ornamental. Sus inicios fueron en 1982 vendiendo planta semielaborada en bandejas, procedentes de Italia



La producción de geranio es durante todo el año, con los menores volúmenes en julio y agosto; en las restantes especies el pico se produce de abril a junio, fruto de las esquejadas a continuación de las de Poinsettia. Impatiens New Guinea se comercializa sobre todo para el norte de España.

El material vegetal proviene de Selecta (Pelargonium), Kientzler (Impatiens), Sunny (Osteospermum), Fischer (Verbena Lannai).

La empresa realiza especiales esfuerzos en propagar material apropiado para las condiciones mediterráneas y atlánticas, para satisfacer las necesidades de clientes finales distribuidos por toda la península ibérica. Entre sus clientes Neoplant ocupa el primer lugar por los volúmenes, aunque en Horticas se suplen viveristas (la mayoría) y también comerciantes establecidos de toda España.

Arriba: Roberto Pereira, gerente de Horticas, y labores de esquejado, realizadas manualmente por manos femeninas, para lograr un trabajo de máxima calidad. Debajo: Esquejes de Pelargonium.

La producción de esqueje enraizado lleva para la mayoría de las especies 4 semanas y la producción de planta elaborada, ya en casa del cliente de Horticas, tarda 3 meses para las principales especies (geranio, Impatiens) y 4 a 5 en Osteospermum. El esquejado se realiza en tacos tipo Ellegaard, de 2 formatos, 2.5 y 3.5 cm. Los envíos se realizan un 50% en "carries" y un 50% por agencia, con cajas conteniendo de 5 a 6 bandejas, con 336 a 752 "plugs" por caja.

Roberto Pereira

Roberto Pereira es un ejemplo de inmigración temprana y, sobre todo, de adaptación muy inteligente a un nuevo medio. Nacido en Uruguay, llegó a España en 1978, en sus palabras "buscando nuevas ilusiones". De profesión mecánico tornero, contaba también a esa altura de estudios en dibujo técnico, el título de protésico dental, y dos años cursados de la carrera de Ciencias Económicas.

En España, además de trabajar como protésico dental, se dedica en sus "ratos de ocio" a las ventas..., con el resultado de que en poco tiempo es titular, en Castellón de la delegación de una importante editorial. En 1982, por esta habilidad demostrada para las ventas, decide dedicar sus esfuerzos a una propuesta que le hacían desde Italia, la venta de planta semielaborada, cuando en España la producción propia estaba aún en ciernes.

El resto de historia se ha contado. En resumen, Roberto es una persona luchadora que supo ver las oportunidades que le daba su nuevo medio, sin encasillarse en su formación formal. Y de ellos crear dos empresas de éxito reconocido, a nivel tal que su nombre propio lo sigue capitalizando una empresa que ya no es suya. "Roberto Pereira" es también un nombre con valor comercial. ¡Chapeau!

Para saber más...

- La web de Horticas, www.horticas.com, ofrece la posibilidad de acceder a información del sector, además de fotografías y los principales cultivos.

- Artículo sobre "Horticas, producción y comercialización de planta semielaborada" en: www.horticom.com?57099

- Artículo sobre la nueva ubicación e instalaciones de Horticas en: www.horticom.com?55425

La empresa realiza especiales esfuerzos en propagar material apropiado para las condiciones mediterráneas y atlánticas, para satisfacer las necesidades de clientes finales distribuidos por toda la península ibérica